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Abstract (en)
Pump (10) has base (13) and telescopic assembly (30) defining pumping chamber (60). Telescopic assembly comprises outer sleeve (31) in
which inner obtruding sleeve (32) slides. When outer sleeve is displaced to decrease volume of pumping chamber, assembly takes up dispensing
configuration and obtruder closes filling orifice (21). When the outer sleeve is displaced to increase the pumping chamber volume the assembly
takes up its filling configuration and the obtruder ceases to seal the filling orifice.

Abstract (fr)
L'invention concerne une pompe (10) comportant une partie de base (13) et un ensemble télescopique (30) définissant une chambre de pompage
(60). L'ensemble télescopique comporte au moins un manchon extérieur (31) et un manchon intérieur coulissant à l'intérieur de celui-ci. L'ensemble
télescopique (30) est agencé de telle sorte que, d'une part lorsque le manchon extérieur (31) est déplacé pour diminuer le volume de la chambre
de pompage, l'ensemble prend une configuration de distribution et des moyens d'obturation (32) ferment l'orifice de remplissage (21), et d'autre part
lorsque le manchon extérieur est déplacé pour augmenter le volume de la chambre de pompage, l'ensemble télescopique prend sa configuration de
remplissage et les moyens d'obturation (32) cessent d'obturer l'orifice de remplissage (21). <IMAGE>
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